

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVIII  
1.00 peso / Edición 1730

# La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



## Rememoran epopeya del yate Granma

Con la presencia del Comandante de la Revolución Guillermo García Frías, Héroe de la República de Cuba, tuvo lugar, este 2 de Diciembre, el acto político-cultural por el aniversario 68 del desembarco de los expedicionarios del yate Granma, en el complejo monumental que recuerda su entrada al país por Las Coloradas, en Niquero.

Como saludo a la significativa fecha, cerca de una decena de jóvenes recibieron, de manos de la primera secretaria del Partido en Granma, Yudelkis Ortiz Barceló, el carné que los acredita como miembros de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC).

“Me siento orgullosa de ser niquereña, comprometida con el Partido y la Revolución, porque fue en este lugar sagrado donde mi Comandante Fidel hizo patente la frase de que si llegaban triunfaban, y así sucedió”, subrayó Leydiana Morales Hidalgo, estudiante del preuniversitario Raúl de Aguiar Fernández.

En las palabras centrales, Yaritza Jerez Cabrera, primera secretaria de la UJC en la provincia, refiriéndose al importante acontecimiento del 2 de diciembre de 1956, señaló que si no fuera por la unidad de los combatientes no

hubiera sido posible el triunfo revolucionario, ante los reveses después de la gloriosa travesía del Granma.

“Solo unidos podremos derrotar a nuestros adversarios, como nos enseñó el Comandante en Jefe de la Revolución, Fidel Castro Ruz; por eso la juventud cubana es y será siempre una sola”, sentenció.

El acto de recordación, en el que se resaltó el papel de hombres y mujeres que integran las filas de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, al conmemorarse también su día, contó con el protagonismo de artistas granmenses, quienes mediante canciones, poemas y bailes, escenificaron el hecho histórico.

Al término de la actividad político-cultural, el Comandante de la Revolución Guillermo García Frías, destacado colaborador de los expedicionarios y primer campesino de la Sierra Maestra incorporado al naciente Ejército Rebelde, dialogó con jóvenes y pobladores de sitios cercanos al histórico lugar.

YOENIS POMPA SILVA  
Foto YUSLEIDIS OLIVERA BENET

## Regreso desde la gloria

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

Han pasado 35 años desde la culminación de una gesta de justicia que cambió a todo un continente. Y los rostros de aquellos héroes y mártires regresan. Vienen abrazados a una bandera, sin un solo gramo de marfil o de porcelana.

Vienen con el escudo, incluso los que cayeron y no pudieron abrazar al hijo o a la madre amada que todavía llora frente al osario.

Retornan modestamente desde la gloria, desde naciones-raíces para recordarnos que solidaridad no es una cápsula vacía, ni un pedazo de palabra, es una actitud y un examen ante la vida. Para recordarnos que el internacionalismo zafó cadenas, derrotó ejércitos mercenarios y ayudó a romper el apartheid.

Más de 380 mil cubanos combatieron en África durante largos años y de ellos dos mil 398 cayeron haciendo del deber una verdad. Por eso aquel regreso no podía denominarse de otra forma: Operación Tributo.

Este 7 de Diciembre, los veneramos a todos, junto a Maceo, el bravo titán, el de tantas heridas, caído en Punta Brava en 1896. Los aplaudimos por todo lo que hicieron para y por la historia.

Este 7 de Diciembre, los evocamos otra vez al lado de Panchito Gómez Toro, el que tenía sangre del viejo libertador y de la jiguaisera Manana, y fue más que ayudante insurrecto en los campos de batalla.

Valdría decir, en la evocación, que el gesto colectivo debería llevarnos, también, a recalcar que esos seres no pueden convertirse en figuras ocasionales de una fecha. Ellos, sin excepciones, deben vivir en la pulsación de Cuba, porque lo peor sería el olvido, siempre lamentable.

Ellos merecen que los abracemos cada día, con fuerza y con orgullo. Que levantemos sus hermosas historias. Que les digamos ¡gracias!

